Se mantendrá la estabilidad económica en 2012 (El Financiero 09/09/11)

Se mantendrá la estabilidad económica en 2012 (El Financiero 09/09/11)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 9 de septiembre de 2011 • Paquete presupuestal no arriesga la sostenibilidad fiscal. • Estima crecimiento del PIB de 3.5% en un entorno adverso.•No prevé elevar los impuestos ni incluye ingresos por tenencia. Estabilidad, eje del presupuesto Para mantener la estabilidad económica conquistada, el paquete económico (PE) para 2012 contiene medidas contracíclicas -apoyadas en un déficit de 36 mil 700 millones de pesos-, que permiten elevar el gasto público sin arriesgar la sostenibilidad fiscal en un entorno externo que aún será adverso, afirmó el secretario de Hacienda. "Quiero decirlo con todas sus letras: No podemos arriesgarnos ni debemos equivocarnos. México necesita una Ley de Ingresos y un Presupuesto de Egresos responsables, que promuevan el crecimiento económico y el desarrollo social de largo plazo", enfatizó Ernesto Cordero. En un mensaje posterior a la entrega del PE 2012 a la Cámara de Diputados, dijo que ahí se propone una estimación realista y sólida de ingresos -por tres billones 282 mil millones de pesos- y de un gasto neto del sector público por tres billones 318 mil 700 millones de pesos, sin incluir la inversión de Pemex. Anotó que ello contribuirá a evitar el contagio de los problemas de confianza que aquejan a las economías desarrolladas por el manejo irresponsable de sus finanzas y de su sistema financiero. "Dicho de otro modo, la propuesta que presentamos refuerza el andamiaje que hemos venido construyendo para mitigar los efectos negativos provenientes del exterior, para continuar impulsando nuestro crecimiento", apuntó Cordero Arroyo. Aseguró que se trata de una propuesta prudente, responsable y sólida para enfrentar integralmente los principales retos de 2012, para lo cual el gobierno federal plantea la exigencia de atender cuatro consideraciones fundamentales: "Mantener la estabilidad económica y la responsabilidad fiscal: acelerar el desarrollo del mercado interno: impulsar decididamente la competitividad de nuestra economía, v promover eficaz y responsablemente el bienestar y las oportunidades de las familias mexicanas." Estímulo contracíclico Detalló que para fomentar la actividad económica, el PE prevé mantener el estímulo contracíclico a través de un déficit público moderado, que equivale a 0.2 por ciento del PIB -sin inversión de Pemex-, y que atendiendo al contexto internacional, la estimación del PIB para 2012 es de 3.5 por ciento, con inflación de 3 por ciento. También se prevé un precio promedio del petróleo de 84.9 dólares por barril; una plataforma estable de producción de crudo, de dos millones 550 mil barriles diarios, y una plataforma de exportación promedio de un millón 167 mil barriles por día. Este escenario macroeconómico implica un incremento de 3.8 por ciento en los ingresos presupuestales en relación con los que se aprobaron para 2011, que "es mayor al del PIB, con todo y que a partir de 2012 queda eliminada la tenencia federal". destacó el funcionario. Reiteró que por segunda ocasión consecutiva, y tercera a lo largo de esta administración, el Ejecutivo no envió al Congreso una miscelánea fiscal, lo que significa que para 2012 no se estima elevar impuestos ni crear otros, y destacó que el PE da un paso adicional en materia de simplificación fiscal. Prevé la eliminación de 140 cuotas como parte de un programa que no se había aplicado desde 1990; una disminución, de 158 a 26, en el número de requisitos para los comprobantes fiscales y la deducibilidad de colegiaturas. En cuanto al gasto, Cordero Arroyo resaltó que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2012 es el que México necesita para continuar en la ruta del crecimiento. "Atiende a las necesidades del país de manera integral y refleja el compromiso del gobierno federal con la generación de oportunidades para las familias; con la seguridad, el impulso de la competitividad y con el dinamismo del mercado interno." El PPEF 2012 prevé un incremento de 4.4 por ciento en el gasto total respecto al proyecto de 2011. A su interior, el gasto programable crece 6.6 por ciento, sin inversión de Pemex, en tanto que ésta se mantiene en niveles equivalentes a 2 por ciento del PIB.